
逾1600人次參加警察招募體驗日
倉務員屢敗屢戰再報名 應屆畢業生冀修補警民關係

受前年修例風波影響，香港警隊招募工作一度面對困難，投考人數曾一

度下跌30%。不過，隨着香港國安法的實施令香港由亂及治，加上警方

於招募方面投放了更多資源，令投考人數止跌回升，本年度亦已取錄141

名見習督察及429名警員，分別按年升超過20%及7%，惟與警隊的招募

目標仍差一段距離。警方昨日在香港警察學院舉辦本年第三度「警察招募．

體驗日」，吸引逾1,600人次參加，並收到532份即場投考申請，當中有

187份見習督察職位、243份警員職位及102份輔警警員職位。其中包括

曾投考失敗仍矢志不渝者，直言加入警隊是自小的夢想，「做警察是我的

初心，無論如何都想再嘗試吓。」亦有市民希望藉着加入警隊，協助修補

警民關係。 ●香港文匯報記者 文森
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警方於昨日舉行
的「警察招募．體
驗日」活動上，繼
續安排了不同部門
展示裝備及講解日

常工作，當中毒品調查科更首次參
與，講解常見毒品、製毒工具及快速
測試毒品的工具等。體驗日亦展示了
只「落地一個月」的寶馬電單車，香
港警隊成為全球第一個使用該款電單
車的警隊。
體驗日上，警犬隊、機動部隊、衝
鋒隊、軍裝巡邏小隊、警隊護送組和
毒品調查科等人員展示裝備及講解日
常工作，其中毒品調查科是首次參
與。警員於現場介紹可卡因、咳藥
水、大麻花等常見毒品，又講解製毒
過程及工具，例如有毒販將可卡因流
入香港時，會先把可卡因混入橙汁

內，雪至結冰後再放入桶，連儀器都
難以監測，吸引到不少體驗日的參加
者圍觀和發問。
有警員認為，毒品調查科以往較少

在公眾面前出現，故相信大家都對該
科比較好奇。他又指，毒品調查科隸
屬刑事總部，工作具挑戰性，故在警
隊內部亦是同事們的「搶手部門」。
此外，警隊護送組亦鮮少與公眾見

面，該組昨日展示了至今只「落地一
個月」、全新使用的寶馬電單車
「R1250RTP」。
講解的警員表示，新款電單車的性
能及安全性都較以往好，更是全球第
一個使用該電單車的警隊。他說，警
隊護送隊負責護送「VIP」，最近一
次出動是護送早前訪港的內地奧運健
兒。

●香港文匯報記者 文森
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展示製毒工具 吸引市民圍觀

老師們負有對
青年學生傳道、
授業、解惑的重
要責任，在新時
代下如何引領、

塑造下一代成長，更見重要。公務
員事務局局長聶德權早前獲邀出席
「大埔區小學暨幼稚園聯校教師專
業發展日」，透過現場及網上直
播，與超過1,100名老師以「新時
代的香港」為題進行分享。他強
調，為學生培養好正確價值觀，校
長教師的工作至為關鍵，需要培養
學生愛國愛港、教導他們認識和維
護國家憲法和基本法，也要讓學生
明白必須牢固樹立「一國」意識，
堅守「一國」原則，「兩制」才能
發展得好的道理。
聶德權昨日在fb講述他早前參與

大埔聯校教師專業活動的情況，他
表示，對現時的幼稚園或小學生
們，如何引導、塑造他們成長，會
影響到未來他們如何建設香港、貢
獻國家。在新氣象、新局面、新時
代下，老師們需要對發展大局有了
解，認清關鍵問題，掌握機遇和挑
戰，包括清楚香港特區的由來、法
律地位；香港特區的本質、定位和
角色；中央與特區關係、憲制秩
序；維護國家主權、安全和發展利
益。
他又提到，教育工作者除了書本

知識和教材配合外，亦可以從三方
面入手，幫助下一代更適應和融入
新時代新格局，包括認識國民身
份，保持開放態度和好奇心去了解
新事物，及培養正面、積極、堅毅
人生觀和價值觀；同時要引導學生
辨識不變的基本價值觀和生命態
度，及培養國家觀、大局觀，不要
只以香港為中心（HK-Centric）。

●香港文匯報記者 高鈺
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警察招募組昨日於警察學
院舉行「警察招募．體

驗日」，參加者、應屆副學
士畢業生楊先生表示，近年發
生的暴力衝擊使警民關係惡
化，故希望投考警隊，嘗試修補雙方關係，
重整社會秩序。
他直言，投考警隊的決定受到朋輩的質
疑，但他認為警察在社會上擔當着重要角色，
朋友或因片面的信息而對警方印象變差，相信
警隊多加宣傳，可減少市民誤解。
在外國畢業回港的鄭小姐亦因黑暴而想投
考警隊：「想幫香港回復穩定。」她之前曾
報考見習督察失敗，故希望在體驗日了解更
多投考資訊：「面試真係幾難，警隊質素好
好。」

市民加入警隊意慾回升
23歲的梁先生更曾於3年前
入過警察學堂，最終因筆試
失準而要中途退出，但他未
有放棄，過去3年一邊任職倉
務員，一邊繼續溫習及訓練體
能，昨日再到體驗日了解應考「貼士」，並
有意再報名投考警員。梁先生之所以堅持不
懈是因為加入警隊是他自小的夢想：「做警
察是我的初心，無論如何都想再嘗試吓。」

警察招募組警司陳純青表示，市民加入警
隊的意慾回升，今年已三度舉辦體驗日，昨
日仍吸引逾1,600人次參加，當中1,000人更
是首次報名參加。整體而言，60%參加者有
興趣投考警員，其餘則有興趣投考見習督
察。
不過，他直言警隊招募工作仍是充滿挑

戰，「過去數年15歲至29歲的勞動人口市
場不斷下跌，『做政府工』對年輕人的吸引力
下降，加上早前發生的『孤狼式』襲警事件及
水警女督察殉職，或令市民認為做警察的危
險性很大而對投考警員卻步。」

招募質素比數量重要
因此，警隊至今取錄的見習督察和警員人

數，均與警隊的招募目標仍差一段距離。截
至昨日，警隊於2021年至22年度共取錄了
141名見習督察及429名警員，按年升超過
20%及7%，但距離195人及1,350人的招募
目標仍相距甚遠。
陳純青指出，警隊要尋找適合的人加入，

而不是盲目追趕招募目標：「量是重要，但
質更加重要。」
他表示，警隊未來會繼續舉辦不同活動
去吸引適合市民加入，例如體驗日的即場
體驗，便有助減低市民對投考警員的憂
慮。

●警方昨日舉辦「警察招募．體驗日」，參加者可以親身穿上避彈衣，於警員
指導下使用模擬手槍體驗射擊。 香港文匯報記者 攝

●聶德權早前出席大埔區教師專業發展日，
與超過1,100名老師以「新時代的香港」為
題進行分享。 聶德權fb圖片

●●楊先生楊先生

●●梁先生梁先生

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）
第四屆粵港澳大灣區金融發展論壇昨日在
廣州舉辦，國務院發展研究中心副主任張
軍擴、香港特區政府財政司司長陳茂波等
嘉賓作主題演講。中國銀保監會政策研究
局副局長何國鋒在發言中指出，銀保監會
支持粵港澳大灣區設立保險服務中心，目
前在設立原則、組織形式和設計步驟等方
面都已經形成初步方案。同時，銀保監會
鼓勵粵港澳三地統一綠色金融標準，提升
中國在國際綠色轉型中的話語權和影響
力。

拓寬投資內地創新企業渠道
本屆論壇以「大灣區國際金融樞紐建設
與金融制度型開放」為主題，由國務院發
展研究中心金融研究所和廣東省地方金融
監督管理局共同主辦。國務院發展研究中
心副主任張軍擴在主旨演講中提到，珠三
角創新創業非常活躍，中小企業眾多，對
港澳的境外創投資本吸引力強，「這就需
要我們進一步拓寬港澳資金投資內地創新
型企業的渠道，完善相關的外匯管理和稅
收制度，為港澳金融機構到內地展業或者
設立分支機構提供更為便利的條件。」

逾5萬港澳企赴粵投資
他還透露，2017年到2020年四年間，有

5萬多家港澳企業赴廣東投資，276家廣東
企業在香港上市，200多家港澳金融機構在

廣東設立分支機構。「這說明灣區產業體
系完備，集群優勢明顯，經濟互補性強，
港澳高度發展的服務業和內地九市的先進
製造業領先全球，三地融合發展取得積極
成效。」張軍擴說。
國務院發展研究中心原副主任王一鳴指

出，應鼓勵港高校與內地企業共建面向市
場需求的新型科研機構。他說，由於受到
制度性差異制約，粵港澳三地創新合作水
平增長不高，創新融合度、協同度仍有待
推進。「這就需要三地在科技創新的戰略
路徑政策層面作出調整，從創新合作上取
得新突破。」

期盼三地創新合作有突破
王一鳴還建議鼓勵港澳高校和灣區內地

的高技術企業共建面向市場需求的新型科
研機構。「近期我們將加快創新合作平台
建設，以落馬洲河套地區創新及科技園區
建設為重點，推動香港高校在園區內設立
研發機構，與深圳高技術企業合作建設創
新中心，推動科技成果轉化，培育形成一
批深港合作的創新型企業。」
何國鋒則看準粵港澳三地金融市場優勢

互補的長項，倡議通過深化跨境金融合
作，有序推動大灣區內不良資產、保險資
產等金融資產跨境交易，來豐富投資產品
投資渠道。「銀保監會將會引導金融機構
發揮主動性和創造性，推進金融改革開放
進程，助推粵港澳大灣區建設。」

銀保監撐建灣區保險服務中心
香港文匯報訊（記

者 帥誠 廣州報道）
在第四屆粵港澳大灣
區金融發展論壇的主
旨論壇上，香港特區
政府財政司司長陳茂
波表示，《粵港澳大
灣區發展規劃綱要》
支持香港發展成大灣
區綠色金融中心，香
港會推動更多機構透
過香港的資本市場作
綠色投融資和認證，
支持內地綠色企業和
項目。為配合國家的「3060」碳達峰、碳中和目標，
香港正在評估發展成為區域碳交易中心的可能性。

引水北上支持綠色經濟
陳茂波通過視頻連線發言時指出，為推動香港綠

色債券市場的發展，港府今年以來成功發售62.5億
美元等值的債券，發行貨幣包括美元、歐元及人民
幣。作為區內的綠色及可持續金融樞紐，香港着力
引導國際資金支持國家向綠色經濟轉型。
事實上，深圳市政府上月在港發行50億元人民幣

地方債券，其中三年期及五年期合共39億元人民幣
正是綠色債券。陳茂波表示，港府將推動更多內地
市政府、機構和企業透過香港的資本市場作綠色籌
融資和認證，支持它們綠色項目的建設。此外，港
府支持香港交易所與廣州期貨交易所就碳排放交易
相關金融產品開展合作。
同時，陳茂波指出，香港目前是全球最大離岸人
民幣業務樞紐，處理全球約75%離岸人民幣結算業
務，上半年日均結算超過1.5萬億元（人民幣，下
同），在港的離岸人民幣存款超過8,000億元，佔
全球離岸人民幣的存款大概60%。「隨着國家經濟
體量持續擴大，人民幣在貿易投資和儲備方面的需
求將會大大增加，香港作為離岸人民幣業務樞紐的
角色，也將會發揮更關鍵的作用。」
他又透露，香港計劃從多個方面推進離岸人民幣

市場的發展，發展人民幣的離岸生態系統，提供更
多以人民幣計價的投資渠道和工具，優化相關的市
場基建，發揮好香港作為國內境外人民幣離岸市場
的功能。下一步香港還將推出「港股通」南向交易
的股票以人民幣計價等措施，進一步推進人民幣國
際化，並提供更多以人民幣計價的投資渠道和工
具，吸引外地成立的基金搬遷來香港。
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推動灣區金融體系融合
與會專家提多條建議

●將更多財富管理機構納入跨境理財通業務試點，進一
步開放公共基金公司、券商、信託公司經營資管產品
的互認互通試點，吸引更多的海內外資金投資國內資
本市場。

●爭取在大灣區內地試點以人民幣銀行結算賬戶為基
礎，賬戶業務規則統一適當實現資金管理賬戶管理分
離，適應人民幣國際化和外匯管理需要的本外幣合一
銀行結算賬戶體系。

●在實現「深港通」、「債券通」基礎上，拓寬深港通
標範圍，加快推動實現期貨通、保險通，促進粵港澳
金融融合發展。通過將內地期貨品種與港澳期貨品種
的互聯互通，提升期貨品種定價能力。

●在跨境監管合作方面，科學設置觀察期和過渡期，引
入真正的金融沙盒監管模式。在小範圍真實環境中，
粵港澳聯合開展沙河監管。

●引導港澳金融資源參與大灣區內地重大項目建設，加
快推進國際金融城、南沙國際金融島等金融高端集聚
功能區的建設，共建金融深度合作平台。

●推動大灣區在CPEA框架下優化專業服務從業資格互
認的安排，借鑒歐盟經驗，逐步實現金融機構牌照資
格單一公證制度。

●陳茂波指，香港着力引導
國際資金支持國家向綠色經
濟轉型。

香港文匯報記者帥誠 攝

●第四屆粵港澳大灣區金融發展論壇現場。
香港文匯報記者帥誠 攝

●國務院發展研
究中心原副主任
王一鳴。

香港文匯報
記者帥誠 攝

●國務院發展研
究中心副主任張
軍擴。

香港文匯報
記者帥誠 攝

●第四屆粵港澳大灣區金融發展論壇在廣州舉辦。 香港文匯報記者帥誠 攝


